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CONSIGLIO FEDERALE 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 23 GENNAIO 2024 

Il giorno 23 gennaio 2024 alle ore 17:00 in Roma, in Via Tacito, 10, si riunisce il Consiglio 

Federale alla presenza del Presidente Federale, Avv. Roberto Santucci e del Segretario Generale, 

signora Viviana Marigliano. Partecipano in videoconferenza, con possibilità di seguire la 

discussione e di intervenire in tempo reale alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno i 

signori: Eugenio Fasulo, Fabrizio Pesce, Irene Canetta, Stefano Iacomini, Ivano Bencivenni, 

Silvia Bussi, Emanuele Commisso e Flavio Moncada.  

Per il Collegio Revisore dei Conti partecipano in videoconferenza: Alessandro Latini, Valerio 

Murino e Gabriele Maria Brenca. 

Presiede il Presidente Federale il quale, dopo aver constatato la validità dell’odierna riunione, 

chiama a fungere da Segretario la signora Viviana Marigliano e dichiara aperti i lavori per discutere 

e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente; 

2) Commissione Campi /Omologazioni – determinazioni inerenti e conseguenti; 

3) Commissione Sportiva – determinazioni inerenti e conseguenti; 

4) Modifiche/integrazioni al Regolamento Sportivo 2024 (classi di merito PCC e shotgun);  

5) Attività Action Air 2024 (determinazione contributi, gruppo di coordinamento e 

compensi collaboratori); 

6) Determinazione criteri bando per contributi alle ASD/SSD; 

7) Varie ed eventuali. 

 

Il Presidente apre la riunione premettendo che, se all’ultimo punto dell’ordine del giorno, tra le 

varie ed eventuali, verranno trattate questioni che richiedono il supporto di documenti, 

l’argomento dovrà essere necessariamente rinviato. In particolare, si riferisce alla richiesta del 

Consigliere Iacomini che ha richiesto dei file relativi all’Assemblea Straordinaria e che interviene 

chiedendo se in segreteria sono a disposizione i documenti prodotti dalla XDataNet. Il Presidente 

precisa che le copie digitali e le specifiche tecniche sono disponibili nell’archivio della FITDS e 

che ulteriori dati analitici sono stati richiesti all’azienda informatica; pertanto, tutta la 

documentazione richiesta verrà fornita.  
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Punto n.1 OdG – Comunicazioni del Presidente 

Lo scorso 17 gennaio 2024 la Giunta Nazionale del CONI ha approvato, ai fini sportivi, il nuovo 

Statuto Federale approvato dall’assemblea straordinaria del 16 dicembre 2023 e proprio 

quest’oggi ne è stata data comunicazione a tutte le ASD/SSD affiliate. 

A seguito della comunicazione con cui Sport e Salute S.p.A. ha comunicato a tutti gli organismi 

sportivi l’assegnazione delle risorse finanziarie per il 2024, il 16 gennaio u.s. il Coordinamento 

delle Discipline Sportive Associate ha mandato una formale lettera di doglianza riguardo il 

disparitario trattamento adottato rispetto alle FSN, chiedendo l’immediata convocazione di un 

tavolo tecnico per addivenire ad una equa e legittima distribuzione delle risorse pubbliche. 

Dovrebbe a breve essere convocato un incontro. In ogni caso la maggioranza delle DSA è incline 

a proporre ricorso al TAR qualora non venga individuato un criterio correttivo già per il corrente 

anno. 

I tesseramenti proseguono con grande impegno da parte del Segretario Generale e della 

segreteria: ad oggi sono state validate 129 ASD/SSD e n.  2725 tesserati; è stato anche riscontrato 

che, in passato, non venivano puntualmente verificate alcune informazioni essenziali dei tesserati. 

Il prossimo anno, comunque, si dovrà pensare di implementare il sistema, e magari rivedere la 

procedura di tesseramento, prevedendo: (i) il pagamento diretto (e rigorosamente elettronico) dei 

singoli tesserati e (ii) la verifica dei documenti e validazione da parte dei Presidenti di ASD/SSD. 

È arrivata la bozza della Relazione della società di revisione (EY) al bilancio di esercizio 2022 

nella quale non sono rappresentate criticità e non sono emersi elementi da portare all’attenzione. 

È pervenuta anche la richiesta di dati per il modello dell’attività sportiva di alto livello per i relativi 

contributi 2024 che verrà prodotto a cura dal Presidente e dal Commissario Tecnico: sono stati 

segnalati stamani delle criticità nel modello che è stato modificato e ritrasmesso. 

Punto n. 2 OdG – Commissione Campi /Omologazioni – determinazioni inerenti e 

conseguenti  

Il Presidente ricorda che in occasione della precedente riunione di Consiglio (tenutasi il 28 

dicembre 2023) – durante la quale aveva proposto la costituzione della Commissione 

Campi/Impianti indicando i signori Danilo Amore, Michele Frisia e Mauro Pascolini – alcuni 
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Consiglieri avevano richiesto di soprassedere con la deliberazione per poter adeguatamente 

riflettere sul punto e sui nominativi proposti. 

Il Presidente ricorda che il Regolamento di Omologazione degli Impianti FITDS approvato dal 

CONI nel 2020 prevede espressamente la costituzione della Commissione al fine di provvedere 

all’attività di omologazione. E’ necessario anche organizzare tutto il lavoro delle omologazioni ed 

è dunque indifferibile procedere con la costituzione dell’organo preposto. 

Segue ampia ed approfondita discussione all’esito della quale, con il voto contrario dei signori 

Fasulo, Moncada e Bencivenni (i quali ritengono che ci possano essere dei conflitti di 

competenza) e con l’astensione del signor Iacomini (che condivide il suddetto pensiero), il 

Consiglio Federale delibera di: 

a) costituire la Commissione Campi-Impianti con durata fino alla scadenza del quadriennio 

olimpico (marzo 2025); 

b) determinare in tre il numero dei componenti della Commissione Campi-Impianti; 

c) nominare i signori Danilo Amore, Michele Frisia e Mauro Pascolini quali componenti 

della Commissione Campi-Impianti; 

d) assegnare alla suddetta Commissione, oltre alle attività previste dal Regolamento di 

Omologazione, anche il compito di predisporre un regolamento sulle procedure da 

adottare per varie fasi dell’omologazione (ricezione della richiesta di omologazione, 

raccolta disponibilità degli omologatori, verifica di incompatibilità/conflitti di interesse, 

designazione omologatore, raccolta documentale, sopralluogo, verbale di omologazione, 

rilascio del certificato di omologazione, eventuale ratifica in CF); 

e) determinare in € 1.000,00, oltre accessori e ritenute di legge, il compenso annuale spettante 

a ciascun componente della suddetta commissione. 

Punto n. 3 OdG – Commissione Sportiva – determinazioni inerenti e conseguenti  

Il Presidente comunica al Consiglio di aver posto il punto all’ordine del giorno a causa delle gravi 

inefficienze recentemente riscontrate nel lavoro della Commissione Sportiva. 

In particolare, oltre ai ritardi accumulati nella predisposizione della bozza di calendario sportivo 

2024 (la prima bozza di calendario della CS – con diversi errori e omissioni – è stata inviata al CF 

soltanto il 20 dicembre 2023 nonostante il calendario muto fosse stato inviato alle ASD/SSD il 

22 novembre u.s. ed il termine per la presentazione delle domande di assegnazione gare fissato al 
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3 dicembre), risultano gravi i seguenti episodi: (i) non è stato predisposto, tanto meno con 

adeguato anticipo, il Regolamento dello Steel Challenge che la stessa CS ha proposto di inserire 

nel calendario 2024 (né la CS si è peritata di verificare che lo stesso Regolamento dello Steel 

Challange fosse pubblicato sul sito federale); (ii) sono state predisposte con ingiustificabile ritardo 

– e peraltro su sollecitazione di terzi – le griglie di avanzamento delle classi di merito 2023-2024 

(nonostante il Regolamento Sportivo 2023 preveda che la classificazione per la successiva 

stagione agonistica avvenga tenendo conto dei risultati antecedenti al National: quindi si poteva 

iniziare il lavoro dal 10 settembre 2023); (iii) non è stata curata l’apertura delle gare della prima 

prova del Campionato Federale 2024. 

In conclusione, la Commissione Sportiva sembra aver abbandonato a sé stessa la Federazione. E 

questo non è giustificabile. 

Il Presidente pertanto propone di revocare tutti gli attuali componenti della Commissione 

Sportiva e nominare una nuova terna. 

All’esito di ampia ed approfondita discussione all’esito della quale, il Consiglio Federale delibera 

di:  

a) revocare per giusta causa la nomina dei signori Guido Matteini, Mario Mazzoni, Gianni 

Stara e Ivano Bencivenni quali componenti della Commissione Sportiva (voto favorevoli: 

Bussi, Commisso, Pesce, Canetta e Santucci; voti contrari: Fasulo, Moncada e Iacomini; 

astenuto: Bencivenni); 

b) ricostituire la Commissione Sportiva, con durata fino alla scadenza del quadriennio 

olimpico (marzo 2025), con tre componenti (voto favorevoli: Bussi, Commisso, Pesce, 

Canetta e Santucci; voti contrari: Fasulo, Moncada, Iacomini e Bencivenni); 

c) nominare quali componenti della Commissione Sportiva nelle persone di Ergun Comert, 

con il ruolo anche di coordimento, Filippo Perucacci e Paolo Zambai (voto favorevoli: 

Commisso, Pesce, Canetta e Santucci; voti contrari: Fasulo, Moncada, Iacomini e 

Bencivenni; astenuta: Bussi); 

d) dare mandato alla Commissione Sportiva di procedere all’esame del vigente Regolamento 

Sportivo 2024 e proporre al Consiglio eventuali integrazioni (voto favorevoli: Commisso, 

Pesce, Canetta, Bussi e Santucci; voti contrari: Fasulo, Moncada, Iacomini e Bencivenni); 
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e) determinare in € 2.000,00, oltre accessori e ritenute di legge, il compenso annuale spettante 

al Coordinatore della Commissione Sportiva ed € 1.500,00 agli altri componenti (voto 

favorevoli: Commisso, Pesce, Canetta, Moncada, Fasulo, Bencivenni, Iacomini e Santucci; 

astenuta Bussi). 

Punto n. 5 OdG – Modifiche/integrazioni al Regolamento Sportivo 2024 (classi di merito 

PCC e shotgun)  

L’attuale Regolamento Sportivo non prevede più il Campionato Italiano PCC in quanto è stato 

accorpato al Campionato Federale ed Italiano Handgun. Pertanto, le assegnazioni delle classi di 

merito e le premiazioni sono previste come per quelle di pistola. Il Presidente cede la parola al 

Consigliere Pesce che rappresenta i dettagli tecnici legati all’attribuzione delle classi di merito per 

le specialità PCC e Shotgun. Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio chiede alla 

Commissione Sportiva di presentare un progetto che disciplini l’attribuzione delle classi di merito 

e gli avanzamenti per l’anno sportivo successivo da applicare alla divisione Shotgun. 

Punto 6 OdG – Attività Action Air 2024 (determinazione contributi, gruppo di 

coordinamento e compensi collaboratori). 

Preliminarmente il Presidente ricorda che con i contributi ricevuti da Sport e Salute nel 2023 (€ 

16.555,45 – 2/11/2022) abbiamo comprato 15 kit composti (ciascuno) da: n. 2 repliche, n. 2 

cinturoni, n. 2 fondine, n. 4 porta caricatori, n. 2 caricatori, n. 2 occhiali, pallini biodegradabili e 

gas di ricarica. I tecnici che hanno organizzato i corsi nell’ultimo trimestre del 2023 sono stati i 

signori Moncada, Gemignani, Di Prospero, Sciurpi e Manfredda mente Claudio Trionfetti ha 

organizzato un grande evento di presentazione della disciplina action air nel suo poligono lo 

scorso 17 dicembre.  

Il Segretario Generale ricorda che il progetto prevede il riconoscimento dei seguenti importi: euro 

50,00 al tecnico che ha effettuato un corso giornaliero con almeno 5 iscritti (ed € 100 per un 

corso con almeno 10 iscritti); euro 50,00 per 2 ore di affitto del campo/stage per il corso tenuto 

con almeno 5 iscritti (ed € 100,00 per 4 ore di affitto del campo/stage per il corso tenuto con 

almeno 10 iscritti). A marzo 2023, il Dott. Di Liborio ha tenuto un corso per insegnare ai nostri 

tecnici come approcciare ed allenare gli under 18. 

Il Consigliere Moncada comunica che tra fine gennaio e febbraio riattiverà i corsi action Air 

all’AIC Perugia. 
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Per il 2024 il Consiglio Federale, all’unanimità, delibera di lasciare fermi i criteri per i compensi 

sportivi (come sopra esposti) determinati nel 2023 in base alla prima tranche di contributi ricevuti 

da Sport e Salute e di costituire un Gruppo di lavoro a supporto delle progettualità Action Air 

costituito dai signori Carlo Manfredda, Claudio Trionfetti, Antonio Sciurpi e Marco Abate. 

Punto 7 OdG – Determinazione criteri bando per contributi alle ASD/SSD 

Il Presidente ricorda che nel bilancio di previsione 2024 approvato a novembre 2023 sono stati 

stanziati € 60,000,00 (sessantamila/00) da destinare come contributi alle ASD/SSD; andranno, 

pertanto, determinati i criteri di assegnazione. Dopo aver valutato eventuali prerogative, il 

Consiglio delega il signor Fasulo a predisporre e proporre una bozza di bando per i contributi 

per il 2024 al prossimo Consiglio. 

Punto n. 8 OdG – Varie ed eventuali 

Prende la parola il vicepresidente Fasulo per sottoporre all’attenzione del Consiglio la richiesta di 

tesseramento del tecnico Todeschini che, a seguito di una delibera presidenziale del 2017, gode 

dell’esenzione a vita della quota di iscrizione. Il Presidente, sentito anche il Presidente del Collegio 

Sindacale, si fa carico di constatare la fattibilità del riconoscimento della gratuità.  

Alle ore 19:50 non essendovi altro di cui discutere, la riunione termina. 

 

Il Segretario Generale               Il Presidente                                       

  Viviana Marigliano        Avv. Roberto Santucci 

 


